

4・28 政府式典に抗議する『屈辱の日』沖縄大会

式次第

司 会 実行委員会常任幹事 玉 城 満

★オープニング

登壇者の入場と紹介

★テーマ曲斉唱 沖縄に返せ (演奏 よなは徹、島袋辰也)

1. 開会宣言 司 会

2. 経過報告とカンパのお願い 実行委員会事務局長 仲 村 未 央

3. 共同代表あいさつ 沖縄県議会議長 喜 納 昌 春

4. 共同代表あいさつ 沖縄の平和創造と人間の尊厳回復をめざす100人委員会世話人 高 良 鉄 美

5. 共同代表あいさつ 沖縄県女性団体連絡協議会長 伊志嶺 雅 子

6. 青年団あいさつ 中部地区青年団協議会

7. 連帯のあいさつ 名護市長 稲 嶺 進

8. 連帯のあいさつ 座間味村議会議長 中 村 秀 克

9. 沖縄戦体験者あいさつ 青春を語る会代表 中 山 き く

10. 連帯メッセージ紹介 実行委員会常任幹事 比 嘉 京 子

11. 大会決議及びスローガンの提案・採択

共同代表 東 條 渥 子 沖縄県生活協同組合連合会長

12. カンパ及び参加者数の報告 司 会

13. がっていんならん五唱

共同代表 崎 山 嗣 幸 沖縄平和運動センター議長

仲 村 信 正 連合沖縄会長

新 垣 繁 信 沖縄県統一連代表幹事

中 村 司 沖縄県労連議長

新 川 秀 清 第三次嘉手納基地爆音差止訴訟原告団長

14. 閉会挨拶 実行委員会常任幹事 渡久地 修

沖縄に返せ

固き土を破りて

民族の怒りに燃える島 沖縄よ

我等と我等の祖先が血と汗をもて

守り育てた 沖縄よ

我等は叫ぶ沖縄よ

我等のものだ沖縄は

沖縄を返せ 沖縄に返せ

## 4.28政府式典に抗議する「屈辱の日」沖縄大会決議(案)

---

安倍内閣は、サンフランシスコ講和条約が発効した4月28日を「主権回復の日」として、政府主催の式典を本日開催している。われわれは、政府式典に抗議するため怒りを持ってここに結集した。

沖縄県議会は去る3月29日、「4・28『主権回復・国際社会復帰を記念する式典』に対する抗議決議」を全会一致で可決した。県内市町村でも抗議決議が次々と可決され、全国でも式典に抗議し、中止を求める声広がっている。

1952年4月28日発効したサンフランシスコ講和条約によって、沖縄、奄美、小笠原は日本から切り離され、米軍占領下に置かれた。また、同日発効された日米安保条約によって日本には米軍基地が存続することになった。

米軍占領下の27年間、沖縄では、銃剣とブルドーザーによる強制接収で米軍基地が拡大され、県民には日本国憲法が適用されず、基本的人権や諸権利が奪われ、幾多の残虐非道な米兵犯罪によって人間としての尊厳が踏みにじられてきた。

ゆえに4・28は、沖縄県民にとって「屈辱の日」にほかならない。

1972年の復帰以降も県民が求めた基地のない平和で豊かな沖縄の実現にはほど遠く、今日なお、国土面積の0.6%の沖縄に在日米軍専用施設の74%が居座っている。米兵による事件事故や爆音などの基地被害によって県民の平和的生存権、基本的人権は著しく侵害されている。

県知事、県議会、41市町村の長と議会議長の県民総意の反対を押し切って、昨年、普天間基地に欠陥機オスプレイが強行配備された。さらなる追加配備、嘉手納基地への配備計画の浮上、辺野古新基地建設手続きの強行など、県民総意を否定するこの国のありようは果たして民主主義といえるのか。国民主権国家としての日本の在り方が問われている。

この現状の中、沖縄が切り捨てられた「屈辱の日」に、「主権回復の日」としての政府式典を開催することは、沖縄県民の心を踏みにじり、再び、沖縄切り捨てを行うものであり、到底許されるものではない。

よって、われわれ沖縄県民は政府式典に「がっていんならん」との憤りをもって、強く抗議する。

以上、決議する。

2013年4月28日

4.28政府式典に抗議する「屈辱の日」沖縄大会

---

## 4.28政府式典に抗議する「屈辱の日」沖縄大会スローガン(案)

---

- 沖縄を切り捨て米軍占領下に置いた「屈辱の日」を、「主権回復の日」とする政府式典は  
がっていんならん! 強く抗議する
  - 欠陥機オスプレイを即時撤去し、追加配備と嘉手納基地への配備計画をただちに撤回せよ
  - 米軍普天間基地をただちに閉鎖・撤去し、県内移設を断念せよ
  - 基地のない平和で、みどり豊かな沖縄を実現しよう
-